



Samstag, 22. Oktober 1977

Blatt 2604

Heute in der "Rathaus-Korrespondenz":

Kommunal:
(rosa)

1978: 100. Schulneubau in Wien seit Kriegsende
Instandsetzungsarbeiten an der Marienbrücke
Graz vor dem Madrider Stadtsenat: "Der Bereich der
Demokratie ist größer geworden"

Lokal:
(orange)

Wasserleitungsmuseum Kaiserbrunn noch bis 26. Oktober
Keine Einfahrt in den Zentralfriedhof

Chef vom Dienst: 42 800/2971 (Durchwahl)
von 7.30 bis 19.30 Uhr, Sa. 10 bis 17 Uhr, So.
12 bis 17 Uhr, übrige Zeit: Tonband

k o m m u n a l :

=====

1978: 100. schulneubau in wien seit kriegsende

1 wien, 22.10. (rk) ein jubilaeum wird die stadt wien im naechsten jahr feiern koennen. 1978 kann der 100. schulneubau, den die stadt seit 1945 errichtete, eroeffnet werden. das teilte vizebuergemeisterin gertrude f r o e h l i c h - s a n d n e r samstag in der sendung des buergermeisters mit.

die vizebuergemeisterin, die sich bei ihrer rundfunkrede ausschliesslich mit schulproblemen auseinandersetzte, kuendigte an, dass in den beiden naechsten schuljahren zu den bereits bestehenden 8 ganztagschulen noch weitere 5 dazukommen werden, womit wien als einziges bundesland das durch das schulversuchsgesetz vorgeschriebene hoechstlimit an ganztagschulen erreicht haben wird. mit 11 gesamt-schulen hat wien diesen hoechstprozentsatz auch beim schulversuch 'gesamtschule' bereits erreicht.

die vizebuergemeisterin wies weiter darauf hin, dass fuer den erfolg des unterrichts neben den raeumlichen und materiellen voraussetzungen auch die lernmotivation ausschlaggebend sei. da aber vor allem in jenen faechern wie musik, kunsterziehung und leibesuebungen, in denen die freude an der eigenen leistung den ausschlag geben soll, die bislang geuebte notengebung oft den erfolg in frage stelle, erscheine es ihr als kulturpolitikerin wuenshenswert, neue wege fuer die leistungsbeurteilung zu finden.

schliesslich kuendigte die vizebuergemeisterin zusaetzliche sicherheitsmassnahmen fuer die wiener schulkinder an. neben der schulwegsicherung, die in wien ja bereits ausgezeichnet funktioniert, soll eine fruehere oeffnung der schulen und eine beaufsichtigung der schulkinder vor dem unterricht vor allem jene kinder schuetzen, die aus familiaeren gruenden schon einige zeit vor unterrichtsbeginn zur schule kommen. die wiener schulverwaltung fuehrt derzeit zu diesem problemkreis gespraechе mit der wiener lehrerschaft. (may)

++++

k o m m u n a l :

=====

instandsetzungsarbeiten an der marienbruecke

2 wien, 22.10. (rk) im zuge der allgemeinen brueckenueberpruefungen in wien, wurde die marienbruecke ueber den donaukanal in die zweite dringlichkeitsliste aufgenommen. die notwendigen instandsetzungsarbeiten wurden nun auf antrag von bauteilstadtrat hans b o e c k im wiener stadtsenat beschlossen. die kosten dafuer betragen 4,6 millionen s. es ist notwendig, eine neue abdichtung gegen feuchtigkeit herzustellen sowie den fahrbahnbelag und die gehwege zu erneuern. ebenso sind arbeiten an den trennfugen (dilatationen) erforderlich.

ebenfalls im stadtsenat beschlossen wurde im zusammenhang mit der regulierung der schwechat die verlegung der mannswoerther strasse und damit die errichtung einer strassenbruecke mit einem kostenaufwand von 7,2 millionen s. (pr)

++++

k o m m u n a l ;

=====

gratz vor dem madriker stadtsenat:

"der bereich der demokratie ist groesser geworden"

5 wien, 22.10. (rk) "der bereich der demokratie, der raum der freiheit, sind in europa in den letzten jahren wesentlich groesser geworden", betonte buergermeister leopold g r a t z samstag bei seiner rede vor dem stadtsenat in madrid. griechenland, portugal und schliesslich ein so grosses und wichtiges land wie spanien haben sich entschlossen, den weg der demokratischen entwicklung zu beschreiten. gratz warnte jedoch davor, sich von der demokratie die sofortige loesung der probleme zu erwarten, die die diktatur hinterlassen hat. die demokratie ist kein wundermittel, sie bietet nur den menschen die moeglichkeit, bei der loesung der probleme mitzuwirken und mit-zuentscheiden. die demokratie bringt auch nicht automatisch den wirtschaftlichen aufschwung, der kann nur mit harter arbeit erreicht werden.

der wiener buergermeister begruendete die starke anteilnahme in oesterreich an der politischen entwicklung in spanien mit der eigenen geschichte. nach buergerkrieg und weltkrieg ist oesterreich 1945 wiedererstanden, wobei die geschehnisse dieser jahre eine wichtige lehre vermittelten, die das gemeinsame gut aller oesterreicher geworden ist: es kann und darf keinen grund dafuer geben, politische gegnerschaft zu solchem hass zu steigern, dass ein zusammenleben in frieden und gerechtigkeit unmoeglich wird. auch auf dem gebiet der wirtschaft hat sich in oesterreich durch die sozialpartnerschaft ein besonderer stil ergeben. heute ist die demokratie in oesterreich gefestigt, aber unsere eigenen erfahrungen sind es, die unsere anteilnahme am geschick spaniens so sehr vertiefen, schloss der wiener buergermeister vor dem stadtsenat von madrid. (pr)

++++

22. oktober 1977

''rathaus-korrespondenz''

blatt 2608

L o k a l :

=====

wasserleitungsmuseum kaiserbrunn noch bis 26. oktober

3 wien, 22.10. (rk) am 26. oktober, dem nationalfeiertag, ist das wasserleitungsmuseum der stadt wien in kaiserbrunn zum letzten mal im heurigen jahr fuer den allgemeinen besuch geoeffnet. gruppenfuehrungen sind jedoch auch weiterhin gegen vorherige anmeldung (tel. 57 75 75/279 durchwahl) moeglich. die wiedereroeffnung ist fuer 1. mai 1978 geplant.

das wasserleitungsmuseum kaiserbrunn wurde aus anlass der 100. wiederkehr des tages der ersten inbetriebnahme der 1. wiener hochquellenwasserleitung am 24. september 1973 eroeffnet. (and)

++++

keine einfahrt in den zentralfriedhof

4 wien, 22.10. (rk) die einfahrt mit personenkraftwagen in den wiener zentralfriedhof ist am 26., 29., 30. und 31. oktober sowie am 1. und 2. november verboten. dieses verbot stuetzt sich auf die kundmachung ueber die benuetzung der friedhoeefe der stadt wien.

(and)

++++